

GACETA DE MADRID.

SABADO 19 DE MAYO DE 1827.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 11 de Abril.

Parece que la Puerta ha desechado las proposiciones de la Rusia y de la Inglaterra en favor de los griegos sin atender siquiera á la advertencia que Mr. de Chabert, dragoman de la Legacion inglesa, hizo el 4 de Abril al Reis effendi en estos términos: *que segun el protocolo de las conferencias del 4 de Abril de 1826, habian resuelto irrevocablemente las Potencias ya citadas la pacificacion de la Grecia.*

El 31 de Marzo recibió el baron de Millitz, ministro prusiano, la contestacion á su nota del 12 del mismo mes, en la cual expuso el perjuicio que resultaria no solo á toda la Europa, sino tambien á la misma Puerta, si continuaba la lucha con los griegos: y esta contestacion, absolutamente turca, no deja duda alguna de que el Sultan está muy lejos de acceder á las proposiciones.

Se asegura que en ella se hace mencion de los últimos sucesos de Europa, y sobre todo de España, recordando que entonces resolvieron las Potencias combatir con los rebeldes españoles; y deduciendo por último que es inoportuno proponer una intervencion que no tendrá otro resultado sino fomentar las rebeliones actuales, y excitar otras nuevas en todo el imperio otomano; y que en su último apuro preferirá la Puerta sucumbir con las armas en la mano. En vista pues de esta nota se puede preveer el sentido de las contestaciones que dará á los Embajadores ruso é ingles.

Posteriormente ha despachado el de Francia un correo á Paris: por lo demas se dice que la Francia ha accedido sin restriccion al protocolo de las conferencias de S. Petersburgo, y se cree que la conducta del conde de Guilleminot se arreglará por la de Mr. Stratford Canning y Mr. de Ribeaupierre. Hasta ahora los Ministros de Austria y Prusia no han hecho otra cosa mas que aconsejar á la Puerta.

Idem, por extraordinario.

Hasta este momento han sido inútiles todos los pasos diplomáticos dados para determinar á la Puerta respecto de la pacificacion de la Grecia. El Divan no contesta sino con protestas muy enérgicas. El nuevo Reis-effendi, que es un discípulo del antiguo, tiene la osadía de añadir la ironía á sus negativas.

P. D. Se sabe que el marques de Ribeaupierre y Mr. Stratford Canning han entregado al Reis-effendi otra nota todavía mas urgente que las anteriores; pero parece que no se han mezclado en este paso los Ministros de Francia, de Austria y de Prusia.

Por lo demas es muy notable que la Puerta se haya decidido al cabo á contestar por escrito y oficialmente á los Ministros de Prusia y de Inglaterra, declarando en términos formales que *mejor elegirá perecer que jamas admitir una intervencion de cualquiera naturaleza que sea en los negocios de la Grecia.*

Al momento que recibieron esta declaracion Mr. de Ribeaupierre y Mr. Stratford Canning dejaron á Pera. Habian tenido anteriormente frecuentes conferencias con los demas Embajadores cristianos, con el objeto, segun se dice, de exhortarlos á hacer causa comun con ellos; mas estos parece que aguardan nuevas instrucciones de sus cortes.

Idem 14.

La Puerta ha desechado las proposiciones de la Inglaterra y de la Rusia en favor de los griegos en las conferencias particulares que ha tenido el Reis-effendi con los dragomanes de los Embajadores europeos. Estos han redactado un protocolo de las

declaraciones negativas del Reis-effendi, y los Embajadores han despachado correos á sus respectivas cortes, con el objeto de instruir las del resultado de sus esfuerzos.

Posteriormente tuvo el internuncio austriaco otra conferencia con el Reis-effendi; pero se dice que este último se ha referido á la respuesta dada á otros Ministros, añadiendo que se admiraba la Puerta que se le hubiera instado á que aceptase semejantes proposiciones. Ahora se habla de una nota colectiva que debe presentarse al Reis-effendi por todos los Ministros de las Potencias europeas.

Se asegura que la escuadra otomana se pondrá en la próxima campaña bajo de las órdenes del hají de Egipto y de su hijo, tan luego como deje los Dardanelos. (*Gazette d'Augsbourg*)

AUSTRIA.

Viena 24 de Abril.

Existen actualmente en Grecia dos asambleas nacionales, una en Egina, y la otra en Castri (la antigua Hermione). Las proposiciones que se han hecho mutuamente para reunirse en otro punto no han tenido hasta ahora resultado alguno. La primera se compone de 72 individuos, y la segunda de 84. La *Gaceta universal griega* contiene las cartas que se han escrito recíprocamente á principios de Febrero. (1)

—De las fronteras de Moravia se sabe que el príncipe Ipsilanti, quien desde el año de 1821 estaba arrestado en la fortaleza de Mongatz, y despues en la de Theresienstadt, acaba de obtener su libertad. El 20 de Abril partió sin indicar el lugar adonde queria irse. Todo lo que se sabe es que ha tomado el camino del norte.

Nuestros metálicos á 89½: la acciones del banco á 1075. (*L'Etoile*)

INGLATERRA.

Londres 4 de Mayo.

Extracto de la sesion de la Cámara de los Lores del día 2.

Las explicaciones que se esperaban de los ex-Ministros atrajeron muy temprano una multitud inmensa de curiosos. No hay memoria de haber visto jamas tantos Pares reunidos, ni tantos diputados entre los espectadores. El conde Eldon al entrar en la Cámara dió la mano á varios Lores de ambos lados, y tomó asiento en los bancos neutrales. El duque de Wellington, el lord Melville y el conde de Westmorland se sentaron tambien en los bancos neutrales junto al lord Eldon.—S. A. R. el duque de Sussex, lord Plunkett, el marques de Lansdown, lord Holland, lord Auckland, lord King, lord Grovesnor &c., habian tomado asiento en el lado ministerial.—Los condes Grey y Lauderdale, lord Daer, lord Ellenborough y el conde Fitz-William, han conservado sus asientos en el lado de la oposicion, en medio de un gran número de Pares que habian dejado los bancos ministeriales. Se observaba generalmente una gran mudanza en los asientos: los Pares mas hostiles á los católicos se habian colocado en el lado de la oposicion.—Despues de varias observaciones del lord Grovesnor y del lord Ellenborough, tomó la palabra el lord Eldon para refutar las aserciones de los que pretenden que los ex-Ministros se han coligado á fin de violentar la voluntad de su Soberano en la eleccion de sus Consejeros. Dice que su dimision no era precisamente el resultado de las circunstancias actuales: muchos años há que deseaba dejar su plaza, y si la habia conservado hasta aqui era por las vivas instancias de los que de-

(1) Esto es decirnos ya que entre los griegos, como en América y en donde quiera que se trata de libertad y de reforma, ha entrado la division; término de semejantes sistemas.

seaban se mantuviere en ella. En todo este negocio no se ha dejado llevar de sentimientos de hostilidad ó de aversion hácia ninguna persona.

La cuestion católica, dice, ha llegado ahora al mas alto grado de importancia, de manera que no puede diferirse su decision. Tambien opina que es ya tiempo de que se resuelva para siempre. Aqui el noble lord prueba que su dimision era inevitable estando Mr. Canning al frente del Gobierno, puesto que sus opiniones respecto de los católicos son enteramente opuestas. Por último pasa á refutar la acusacion de haber conspirado contra S. M. Declara que estando en el tribunal recibió el aviso que le anunciaba la formacion del nuevo ministerio, y que desde allí mismo habia enviado su dimision por medio de una carta, en que manifestaba á S. M. las razones que le obligaban á tomar semejante resolucion. En esta carta decia que conociendo el vivo deseo que tenia el lord Liverpool de mantener las leyes existentes del pais, y sabiendo al mismo tiempo que ciertos sujetos deseaban tambien ardentemente adelantar sus miras particulares, le parecia del todo imposible el formar un Gabinete semejante al del conde de Liverpool, como se habia dicho al principio.

El duque de Wellington dijo que no era su ánimo seguir al noble preopinante en sus observaciones sobre la cuestion católica, ni expresar su opinion acerca del nuevo Ministerio; sino que se levantaba únicamente para refutar las calumnias que se han esparcido contra él por los papeles públicos que el noble Duque no quiere designar como diarios del Gobierno por mas que lo parezcan. S. G. hace observar á la Cámara que hay dos puntos sobre los cuales se ve precisado á dar explicaciones: su dimision como individuo del Gabinete y como Generalísimo de los ejércitos.—El 10 de Abril recibió el noble Duque la carta de Mr. Canning, en la que le anunciaba que él (Canning) estaba encargado de formar el Ministerio; pero nada se decia en ella acerca de los principios en que debia fundarse, ni sobre la persona que habia de ser gefe del Gabinete. Con este motivo escribió su Gracia á Mr. Canning pidiéndole datos mas positivos, y que le dijese el nombre del que estaba designado para primer Ministro. El noble Duque dice que nada tenia de extraordinario esta pregunta; y cita dos casos semejantes en que se habian ofrecido iguales dudas; uno de ellos el del marques de Wellesley, que estando encargado de arreglar el Ministerio, anunció que no queria formar parte de él. Todavía hay otra circunstancia, añadió el noble Duque, que tiene particular conexión con lo que acaba de ocurrir, y que prueba hasta la evidencia que no porque uno esté encargado de formar el Ministerio debe inferirse de allí que ha de ser tambien primer Ministro. Poco tiempo despues de la muerte de Mr. Perceval anunció el lord Liverpool á Mr. Canning que estaba encargado de formar el Ministerio, invitándole con una plaza; pero Mr. Canning contestó, como puede verse en la correspondencia que se publicó en aquella época, *quien es el que se tiene ánimo de nombrar primer lord de la tesorería*. Milores, la pregunta que el muy honorable caballero hizo al lord Liverpool en 1812 podia hacerse tambien á Mr. Canning en 1827, y sobre todo en circunstancias en un todo semejantes. (*Grandes aplausos.*)

El duque de Wellington hace observar á la Cámara que los demas Ministros habian sido invitados á pasar á casa de Mr. Canning para recibir allí datos mas circunstanciados acerca de la formacion del nuevo Ministerio, y que á él no se le habia hecho semejante invitacion. El noble Duque añade que no ve por la correspondencia que ha tenido ningun deseo formal de conservarlo en el Ministerio. En seguida pasa á dar las razones que le han movido á dar su dimision. „Por mas que se diga que el Ministerio de Canning debe seguir los pasos del del conde de Liverpool, yo lo niego, y declaro que estos dos Ministerios estan opuestos el uno al otro. El conde de Liverpool queria mantener las leyes del pais; y la conservacion de estas leyes era el principio regulador de su Ministerio. Mas se sabe muy bien que el muy honorable caballero y algunos otros hombres hábiles, nada desean tanto como cambiarlas: este es el rasgo característico de su conducta, á lo menos en cuanto á un punto. Se me ha acusado, continúa el noble Duque, de haber abandonado á mi Soberano; mas mi Soberano ha elegido por primer Ministro á un hombre con quien yo no podia obrar. Se me acusa de haber amenazado á S. M.; pero todos cuantos conocen al Rey, saben muy bien cuán absurda sea esta acusacion, porque S. M. no sufriria que nadie le amenazase.

„Se me ha acusado tambien de que queria ser primer Ministro; mas yo respondo que no he olvidado la profesion en que he pasado toda mi vida: no he olvidado que me he elevado por esta

profesion á cierto grado de honor; digo, *me he elevado*, sin olvidar empero el apoyo que he hallado en los nobles amigos que me rodean, sin olvidar la bizarría y los esfuerzos de los valientes que he tenido la honra de guiar al combate, sin olvidar en fin los favores insignes que he recibido de mi Soberano; favores que han excedido á mi mérito. Mas al recordar todo esto, al recordar los esfuerzos y el valor de mis compañeros de armas, bien puedo decir la profesion en que *me he elevado*, porque al fin no hubiera sido objeto de los favores de mi Soberano, si no hubiese prestado algunos servicios á mi patria. En vista de esto, ¿habrá un hombre dotado de sentido comun que pueda imaginarse que he querido dejar una plaza que me ponía al frente de la fuerza militar, que me proporcionaba ocasion de atender á los que han servido á mis órdenes, y de recomendarlos á la benevolencia de S. M.; que yo dejaria en fin este honorífico puesto por tomar un empleo que no podria desempeñar de un modo honroso para mí ni satisfactorio para el pais?...”

El noble Duque explica las razones que le han movido á hacer dimision del grado de Generalísimo. „El Generalísimo, dice, no puede obrar sin estar á cada paso en contacto con el primer Ministro: en iguales circunstancias hubiese hecho otro tanto el duque de Yorck; tambien hubiera dado su dimision.”—El duque de Wellington se vindica por último de la acusacion de haber obrado por despecho al nuevo Ministro, y se sienta en medio de grandes aplausos.

El lord Mansfield opina que los Ministros que han hecho dimision hubiesen obrado con mas acuerdo conduciéndose con menos reserva en sus comunicaciones con sus amigos. Su conducta ha sido muy honorífica: solamente teme no haya sido muy juiciosa. Añade que en nada ha podido debilitarse la consideracion general que gozan el duque de Wellington y el lord Eidon: recuerda los servicios que entrambos han prestado á la nacion, y hace tambien elogio de Mr. Peel, cuya mejor apologia es el sentimiento que ha manifestado Mr. Canning de que se hubiese separado del Ministerio, y la esperanza que tiene de que vuelva á entrar en él.

Varios lores hablaron despues sucesivamente sobre el mismo asunto.

El marques de Londonderry dijo que algunos artículos de los periódicos le obligaban á dar cuenta de los motivos de su dimision. „Yo me hallaba, dice, de Embajador de S. M. en una corte extranjera cuando ví llegar al duque de Wellington autorizado con plenos poderes. Entonces le dije francamente, que no tenia la menor confianza en el Ministro de Negocios extranjeros (en Mr. Canning); y aun añadí que este personage no se veria contento hasta haberse puesto al frente del Gobierno.—Desde que supe que estaba nombrado primer lord de la tesorería, recordé al noble Duque mi prediccion, y le declaré que no me era posible continuar en ningun empleo público, porque habia previsto una mudanza total en los principios políticos del lord Liverpool. Pregunto yo ahora ¿me he equivocado? ¿Cuáles son nuestras relaciones diplomáticas? Con el Portugal, por ejemplo, ¿no son diametralmente opuestas á las del tiempo del ilustre Ministro, cuyo nombre tengo el honor de llevar?—Lo mismo sucede con todas las demas cosas: los frutos gloriosos de nuestras últimas guerras se han perdido para nosotros. Y si todavia fuese menester combatir; tendria bastante ascendiente el Ministro, que acaba de hacer un ultraje tan sensible al vencedor de Waterloo, precisándole á dejar el mando del ejército; tendria bastante ascendiente, repito, para moverle á sacar su espada en defensa del orden social: Ved á lo que está reducido un héroe, á cuyas hazañas debemos quizá la gloria de sentarnos en esta Cámara. Diráse acaso que los católicos ganarán algun nuevo apoyo con las mudanzas que acabamos de presenciar. Mas ya veis á un noble Marques, su antiguo defensor (el marques de Lansdown), dispuesto á pasar de los bancos de la oposicion á los del Ministerio: ¿y sabe él los principios que tendrá que sostener? *Tal vez aprenderá á engañar á la vez á los católicos y al Rey.* (*Grande risa.*)

„Finalmente, yo no pretendo ser ni un oráculo ni un rayo de elocuencia; mas si llegase á hacer imprimir mis discursos, estoy bien seguro que no mudaria en ellos ni una sílaba siquiera. Concluyo pues felicitando á los Ministros que se han retirado: su suerte es muy preferible á la de sus sucesores.”

El marques de Lansdown tomó en seguida la palabra para vindicarse de la acusacion que se le ha hecho de haberse coligado con sus amigos y el primer lord de la tesorería para la formacion del Ministerio. Dice que sus ideas concordaban ya en muchos puntos importantes de politica con las de Mr. Canning, y que

las razones de su actual cooperacion debian buscarse en la conducta que habian observado, especialmente en los tres últimos años. Por lo que toca á la cuestion católica, dice que dentro y fuera de la Cámara sostendrá francamente la misma opinion que hasta aqui. El noble Marques, despues de haber manifestado las razones que lo habian inducido á sostener el Gobierno de S. M., concluye diciendo que cuando él vió que el Monarca habia dado orden á Mr. Canning para arreglar el Ministerio; cuando el Rey quiso que le propusiesen apoyase el Gobierno, era de su deber el someterse obedeciendo estas órdenes. (*Bravos.*)

— El *Courrier* contiene la siguiente orden del dia del duque de Wellington.

Horse Guards 30 de Abril de 1827. „Aunque el feld mariscal duque de Wellington haya tenido por necesario presentar á los pies del trono su dimision de Generalissimo del ejército, que S. M. habia tenido la generosidad de confiarle, ruega á los generales, oficiales y soldados queden seguros de que pueden contar con su constante solicitud por su honor y su bienestar.” — De orden de S. Gracia. — *Henrique Townes, ayudante general.*

FRANCIA.

Paris 7 de Mayo.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 100. 65. Acciones del banco 2027 50. Empréstito Real de España 57½.

S. A. R. el Duque fue antes de ayer al campo de Marte á pasar revista al primer regimiento de coraceros y al de lanceros de la Guardia Real: el Príncipe iba acompañado del mariscal duque de Reggio, y del estado mayor de la Guardia Real.

— Un decreto de S. M. del 28 de Abril último llama al servicio militar 600 hombres de la clase de 1826.

— La Cámara de los Pares adoptó en su sesion del 5 diez proyectos de ley relativos á empréstitos pedidos por las ciudades de Leon y de Angulema, y á impuestos extraordinarios votados por los departamentos del alto Loira, de la Correze, del alto Garona, del Marne, Cher, Sena, Maine y Loira, y Creuze.

Los dos primeros proyectos han dado lugar á discusiones, en las que hablaron el marques de Marbois, el duque de Prarlin, el conde de Tournonn, el baron Mounier y el Ministro del Interior.

— Refiere un diario aleman que un oficial de las nuevas tropas turcas, enviado á Viena por el Gran Señor, es en el dia objeto de la atencion general de aquella capital: lleva un schako, cuya forma se parece á la del turbante; una casaca blanca á la europea, y un pantalon muy ancho. El conjunto de este uniforme gusta mucho á los habitantes de Viena.

— Escriben de Sukkara-Ley-Trípoli con fecha 5 de Abril lo siguiente:

El mayor Laing, cuya trágica muerte se habia anunciado, ha perecido realmente víctima de su bizarra perseverancia, despues de haber logrado visitar la célebre ciudad de Tombucton. El bajá de Trípoli ha comunicado esta noticia con referencia á una carta que el gobernador de Ghadames, su vasallo, le ha escrito para informarle de este acontecimiento, por medio de un correo extraordinario que ha hecho el viage en menos de quince dias.

Los viajeros ingleses que dijeron al principio habia sucumbido al hierro de los salteadores en el territorio de Tonalt, no fue mas que herido solamente; de manera que despues de haberse libertado de este primer peligro por las atenciones hospitalarias de un *marabout*, habia logrado por fin pasar á Tombucton. Los *fellans*, cuya tribu fuerte y belicosa domina exclusivamente hoy dia en los inmensos desiertos del Africa central, vinieron poco despues de su llegada, en número de mas de 300 á reclamarlo, imperiosamente „para condenarlo á muerte, é impedir por este medio, decian ellos, que las naciones cristianas, aprovechándose de las noticias que podria suministrarles acerca del Soldan, no penetrasen algun dia en aquellas regiones lejanas para subyugar sus moradores.” Tales son las expresiones del scheikh de Ghadames en su carta al bajá.

El Principe que manda en Tombucton se resistió á entregar el extranjero que habia acogido con benevolencia, y para sustraerlo á la animosidad de sus perseguidores, cuyo resentimiento no queria tampoco atraerse, hizo que partiese secretamente para Bambara, con una escolta de 15 caballos escogidos de su propia guardia; mas habiendo sido alcanzado á poco rato por un peloton de *fellans*, que informados de su fuga lo perseguian vivamente, fue degollado el infeliz Laing con todos los que le acompañaban.

Tal ha sido el trágico fin del intrépido viajero, el primero que ha podido penetrar en el recinto de una ciudad misteriosa, objeto de tantas solicitudes, y de la cual ha de pasar mucho

tiempo antes que pueda tenerse conocimiento, puesto que por todas las apariencias no hay ninguna esperanza de recoger los papeles del desgraciado Laing.

Entre tanto los *fellans*, cuya ambicion iguala á su ferocidad, aprovechándose de la circunstancia de la llegada del mayor Laing á Tombucton, y de la especie de proteccion que habia encontrado en ella, se han apoderado de esta ciudad, imponiéndola un tributo anual, que sus habitantes, incapaces de hacerles resistencia, deben pagarles por haber sido cómplices, como ellos dicen, de proyectos de invasion meditados por los inieles.

Estos datos los ha comunicado un scheikh de Trípoli que ha residido largo tiempo en Tombucton. Tambien ha escrito que existe una historia muy interesante de esta ciudad, cuya fundacion hace subir al año 510 de la egira (1116 de J. C.). Su autor es Sidi-Ahmed-Baba, natural de Arawau en el pais de los *kentes*, tribu considerable del Soldan. Se espera la adquisicion de esta historia para regalarla á la biblioteca del Rey, junta con los viages del célebre Von-Bathouta, poco conocidos hasta ahora en Europa.

ESPAÑA.

Madrid 18 de Mayo.

SS. MM. y AA. siguen sin la menor novedad en el Real Sitio de Aranjuez.

El *Comercio de Ambos Mundos* en artículo de *Noticias de Filipinas* inserta lo siguiente:

Hemos recibido cartas de aquellas islas que alcanzan hasta el 2 de Noviembre. Una de Manila, fecha del 5, dice entre otras cosas lo siguiente. Sin embargo de que tenemos entre nosotros algunos *guachinangos* que quisieran vernos con los trastornos de sus paises, nada han conseguido hasta ahora ni conseguirán, y menos mandando el Sr. Ricafort (1).

Este buen general tiene á las tropas en la mayor uniformidad y decencia; pero no les disimula la mas minima falta en la disciplina militar, conservándolas al mismo tiempo contentas. No hay entre ellas ni una riña ni disension, ni mas que el deseo de agradar á sus gefes, los que procuran corresponder á la confianza pública y de su digno general.

Nuestra tranquilidad ha hecho que tengan efecto sus miras con respecto á nuestra agricultura: sus productos, solicitados por los extranjeros, hacen la continua entrada y salida de sus buques para la extraccion, y esperamos el mayor incremento. En el ramo del añil esperamos lograr dos cosechas, ó cuando menos adelantar una para tenerla recogida cuando llegue la fuerza de las aguas.

Las salidas que suele hacer dicho Sr. Ricafort á las inmediaciones de la ciudad le deben llenar de complacencia al ver que se cumplen sus disposiciones en los caminos y puentes. La plaza ó presidio de *Zamboanga* ya se halla en regular estado. Su gobernador parece que ha hecho ciertas paces con los gobernantes de los moros inmediatos de *Joló* y *Mindanao*; y aunque sobre ellas se opina dudosa la aprobacion del Gobierno, porque esta clase de gentes bárbaras no guardan consecuencia, son atroces en los excesos, y á la sombra de paces suelen aprovechar la ocasion sorprendiendo la buena fe de los honrados costeños filipinos; sin embargo, puede ser que se afiance por las disposiciones tomadas.

En las Marianas reina tambien la mayor tranquilidad: el nuevo gobernador *D. Josef de Medina*, que los habia mandado algunos años, consultando con sus necesidades, los ha llevado muchas máquinas, semillas, animales de varias especies y principalmente *carabaos* (bueyes indigenos) para el cultivo de las tierras y el fomento del algodón con la máquina de escarmenar, y otras útiles, que ya ha puesto en práctica, prometiéndose los mejores resultados para aquellas islas y para nuestros comerciantes. Sabemos que es muy activa la correspondencia entre aquel gobernador y el general; bien que lo mismo se observa con los demas subalternos, reinando entre todos la mejor inteligencia en el servicio del *Soberano* y utilidad nuestra.

Los dias de SS. MM. se celebran de un modo tan franco y placentero que hace realizar la pompa hasta el grado de exigir del Sr. Ricafort, no solo las gracias, sino una mesa con espléndidos *almuerzos* para los concurrentes, los que alternando sus brindis

(1) Guachinangos se llaman en Manila y en la Habana á todos los hijos de Nueva-España sean castas ó criollos. No habrán dejado de pasar algunos de estos á Manila con el ánimo que indica esta carta, porque la farsa se extiende cuanto puede por todas partes.

al par de las salvas de artillería y fusilería, con repiques por la salud de nuestro augusto Monarca y Real familia, transmiten al pueblo la general alegría que reina en aquella brillante concurrencia &c.

Adición.

En carta, que acabamos de ver del mismo Sr. capitán general Ricafort, venida por la fragata *Sabina*, que arribó á Santander el 13 del pasado en 156 días de dicho Manila, se lee lo siguiente. „Estos dignos filipinos se conservan en la mayor fidelidad, ocupándose cada día con mayor interes en obsequio de su agricultura: ella progresará sin duda si el gobierno, como es de esperar, la protege desde la corte; pues sin el soberano apoyo no será posible llevar al cabo mis esperanzas.

„Quedo procurando la pronta salida para España de la corbeta de guerra *Amalia*, y continúo activando el trabajo del bergantín *Realista* para que siga la misma marcha: en lo demas procuro por todos los medios que me sean posibles corresponder á la confianza que ha hecho de mí S. M., y al amor que merezco á estos sus dignos vasallos (1).

„Todos han celebrado sobremanera la eleccion del Sr. Arzobispo en el R. P. Agustino, cura de Pasig, Fr. *Hilario Diez*; y ojalá que nuestro Soberano, al paso que se dignase mandar atender la remision de religiosos en cuantos buques viniesen de esa, dispudiese tambien que fuesen atendidos para otros sillars episcopales en la España otros muchos religiosos que se hallan aqui con dilatados años de predicacion, y otros servicios no menos importantes á la iglesia de Jesucristo, que á los intereses de la Monarquía española.”

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del dia 17 de Mayo.

Números.	Premios.	Administraciones.
14,679....	12000.....	Madrid.
5,467....	4000.....	Zaragoza.
3,719....	2000.....	Barcelona.
14,438....	1000.....	Madrid.
8,737....	1000.....	Barcelona.
16,028....	1000.....	Sevilla.
10,899....	1000.....	Jerez de la Frontera.
1,202....	1000.....	Madrid.
14,190....	1000.....	Barcelona.
15,279....	1000.....	Madrid.
13,799....	400.....	Sevilla.
5,675....	400.....	Madrid.
14,270....	400.....	Idem.
1,496....	400.....	Tortosa.
12,037....	400.....	Cádiz.
17,726....	400.....	Madrid.
9,233....	400.....	Idem.
17,045....	400.....	Valencia.
14,833....	400.....	Sevilla.
13,028....	400.....	Jerez de la Frontera.
3,214....	400.....	Madrid.
5,540....	400.....	Idem.
1,553....	400.....	Idem.
5,604....	400.....	Idem.
4,899....	400.....	Quintanar.

AVISO.

Ya se ha advertido en la Gaceta en otras ocasiones que no se publicará ningun artículo ni anuncio de los que en ella deban tener lugar, ya sea de autoridades, corporaciones ó particulares, si no viene á la Redaccion (establecida actualmente en la Imprenta Real) por mano de sugeto conocido en Madrid, y que pueda salir garante de su autenticidad; de consiguiente quedarán sin curso los que se dirijan por el correo.

CAMBIOS DEL DIA 18.

Lóndres.....	34 $\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$.
Paris.....	14 17 á 18.
Cádiz.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$ beneficio.
Sevilla.....	$\frac{1}{2}$ pérdida.

(1) Esta corbeta llamada general Santander y el bergantín eran buques pasados á Manila de los insurgentes de Costa-firme.

Málaga.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$ beneficio.
Valencia.....	$\frac{1}{2}$ idem.
Murcia.....	1 pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	2 á 2 $\frac{1}{2}$ beneficio.
Zaragoza.....	$\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$ idem.
Coruña.....	1 pérdida.
Deuda consolidada con interes.....	25 valor.
Intereses de vales.....	3 $\frac{1}{2}$.
Vales consolidados.....	23 á 24.
Idem no consolidados.....	9 á 9 $\frac{1}{2}$.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras de particulares que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.

Observaciones sobre los afectos catarrales en general, 8.º, en rústica 5 rs.

Gonzalez. Oracion fúnebre en las exequias solemnísimas celebradas en la iglesia del Real monasterio del Escorial de orden y á expensas del REY nuestro Señor D. FERNANDO VII á la justa y digna memoria del Rey Cristianísimo Luis XVIII, 4.º mayor, en rústica 4 rs.

Granada (Fr. Luis de). Tratado de la confesion y comunión, un tomo en 8.º marquilla, en pasta 12 rs.

Herman de Unna. Rasgo alemán, 2 tomos 8.º marquilla, en papel 22, y pasta 32 rs.

Instrucción para las postas de Vitoria é Irun, 8.º, en rústica 2 rs.

Instrucción general de Rentas Reales de 1802, en rústica 12 rs.

Isla. Relacion del Reino de Nápoles en los años de 1806 y 1807, 4.º, en rústica 4 rs. (Se concluirá.)

Demostracion del Evangelio, escrito en frances por el Abad Du-Voisin, y traducida al castellano por C. M. P. A pesar de haberse publicado últimamente muchos escritos en defensa de nuestra santa Religion, sin embargo hace tiempo que el público deseaba ver reimpressa esta interesante obra de que ya carecia. En efecto, es sumamente apreciable por demostrarse en ella con la mayor evidencia que la revelacion contenida en los santos evangelios nos viene del mismo Dios. Un tomo en 8.º de buena letra, papel é impresion, á 8 rs. en rústica y 10 en pasta. Se hallará en Madrid en la imprenta y almacén de libros que fue de Fuentenebro, calle de Fuencarral, núm. 6, manz. 345, cuarto bajo.

—*El Te de las Damas*: conversaciones agradables é instructivas entre varias señoras, en las cuales solo se trata de cosas pertenecientes al bello sexo, comprendiéndose su historia en general y particular, las que se han distinguido por su hermosura, talento, valor, grandes virtudes ó vicios; sus dichos y hechos célebres, anécdotas y sucesos notables, cuentos y novelas, en las que se pinta el caracter de las mugeres, y las cualidades que las distinguen de los hombres. Tomo primero, cuaderno primero. Los lectores hallarán reunido en esta obra lo mejor que se ha escrito en todos tiempos acerca de las mugeres, tanto en prosa cuanto en verso; de modo que vendrá á formar una rica biblioteca del bello sexo, resultando que su historia, como dice una de las damas que forman la tertulia, es no menos instructiva y agradable que la de los hombres, menos sanguinaria, menos fecunda en vicios, mas rica en virtudes. Se hallará á 5 rs. en la librería de Hermoso, frente á las gradas de S. Felipe el Real.

—*Amor fastidia á sí mismo*: novela moral escrita en frances por el célebre Mr. Marmontel, y traducida al castellano por un apasionado. Los editores se proponen publicar sucesivamente todas las que han adquirido. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, y en el almacén é imprenta que fue de Fuentenebro, calle de Fuencarral, núm. 6, manz. 345, cuarto bajo.

—Se convoca nuevamente á junta general á los acreedores de la extinguida casa comercio que fue de esta corte de D. Estéban Drovilhet y compañía, para el lunes 9 de Julio próximo á las 12 en punto de su mañana, ante el Sr. Cavia, alcalde de la Real casa y corte, por la escribanía de provincia que despacha Montoya.